

Ayer en el Congreso

Se nacionalizará la región Sur del País

Aprobada el acta anterior, Aragón pidió se pusiese en la orden del día el proyecto del Banco Unico Emisor.

—Mayorga presentó otro para rebajar el aforo, a diez céntimos oro, sobre el aceite kerosine.

—Elías Leiva, después de un hermoso discurso, exitó a la Cámara para proceder cuanto antes a la nacionalización de la región de Talamanca y Golfo Dulce. La idea fue apoyada brillantemente por los diputados Guerrero y Quesada.

—Fue puesto en discusión en tercer debate el proyecto para prorrogar por un año más el plazo para derogar la ley de impuestos de exportación de productos nacionales.

Aragón dió algunas explicaciones sobre ese asunto, de-

clarando que, antes de firmar el dictamen respectivo, consultó a varios miembros de la Cámara de Agricultura, quienes le manifestaron que si se le quitaba esa entrada al Gobierno, acarrearía serias dificultades al Tesoro Público.

Quesada refiriéndose a ese negociado, hizo defensa de los intereses de los productores de cacao, quienes debido al bajo precio de la fruta, están sufriendo grandes pérdidas.

Ortiz mocionó para que el proyecto se postergue hasta tanto no llegue el representante Sancho a fin de instarlo a que modifique su dictamen, de acuerdo con las observaciones hechas por los diputados Quesada y Saborío.

Siendo avanzada la hora se levantó la sesión.

Le desbalijó de sus ropas

Una muchacha de apellido González que había entrado a prestar servicios como doméstica en casa de la señora Josefina de Zamora, resolvió salir de incógnito de dicha casa ayer a medio día, mientras su ama se encontraba ausente. Con la desaparición de la chi-

ca, desapareció también gran cantidad de ropas y otros objetos de lujo.

No olvidó llevarse un portamonedas donde la señora guardaba un billete de diez colones.

Se le busca por todas partes.

Congreso Obrero para el día del Centenario

La Confederación General de Trabajadores ha recibido invitación de Guatemala para que tome parte en el Gran Congreso Obrero Centroamericano que se verificará en la capital de aquella República hermana el día del Centenario de la Independencia.

En ese Congreso se tratarán asuntos de vital importan-

cia para la buena marcha de una acción conjunta entre todos los obreros centroamericanos. Se tratará también de la unión obrera y de muchos otros puntos de interés general.

La Confederación procederá en estos días a designar los delegados por Costa Rica ante dicho Congreso.

Cayó de la bicicleta

Santiago Guzmán sufrió ayer tarde una caída que le valió fuertes golpes y una lesión en la frente.

Paseaba en bicicleta y quería lucir sus habilidades en la calle 12 Sur, pero con tan ma-

la suerte, que el vehículo dió contra una esquina de la acera, haciendo que el ciclista saliese volado por la delantera para dar de cabeza contra la pared de una casa. También la bicicleta quedó destrozada.

Se quemó con una plancha

La menor Romilia Rojas, hija de la señora Baltazara v. de Rojas, sufrió ayer noche serias quemaduras en un brazo y en el pecho.

La muchacha quiso seguir el ejemplo de su madre, que

estaba aplanchando ropa, en un descuido que tuvo ésta. Al tratar de tomar en sus manos la plancha, no resistió el peso, cayéndole sobre los brazos y pecho, produciéndole las consiguientes quemaduras.

Por falsificación de cigarrillos

El Alcalde Segundo sigue sumaria contra Gonzalo Jiménez, por falsificación de cigarrillos marca «Cortés» que

son elaborados por la señora Rosalina C. de Cortés.

Esos cigarrillos son amarillos y llevan la marca en tinta azul.

Los vecinos de Tilarán quieren erigir Cantón

Los vecinos de Tilarán han enviado al Congreso un extenso memorial en el que piden se erija en cantón aquella progresista localidad.

Acuerpan la solicitud más de seiscientos firmas y esperan que la Cámara ha de proceder en sentido favorable a sus de-

seos, y a que aquel lugar ha adelantado notablemente y reúne todos los requisitos necesarios para figurar como cantón.

Muy justo nos parece la solicitud de esos vecinos y ojalá que los señores representantes miren con justicia todos sus anhelos.

Qué ocurre en la Curia?

Persona que está muy al tanto del movimiento curial nos dice que allí todavía se encuentra pendiente el asunto curatos en Coronado y San Pedro de Montesdeoca. Todavía hay su intrínquis con

motivo de lo ocurrido en días pasados y de lo cual dimos cuenta a nuestros lectores.

No sabemos por qué motivo, pero parece que la Curia está dejando este asunto sin resolverlo definitivamente.

Srta. Julieta Vargas



de la Compañía de Variedades

FREGOLI VARGAS — CARTER SATANELLA que debutará el Sábado 2 de julio en el TEATRO VARIEDADES

El precio de la leche

La leche se está vendiendo ya al precio de veinticinco céntimos botella.

No obstante, algunos lecheros ambulantes aprovechan la ingnorancia de sus clientes para continuar sus ventas a precios más elevados.

Esto constituye un abuso y deben tomar nota de lo que dejamos expuesto, todos los consumidores del líquido perlático.

No hay razón para vender la leche a treinta y treinticinco céntimos la botella.

La Sociedad al Día

VIAJEROS

Hemos recibido la grata noticia de haber llegado sin ningún contratiempo a San Francisco de California los cultos esposos Mr. Charles Close y doña Enriqueta Yglesias de Close.

—Ha regresado al país don Carlos Lara.

—Don Otilio Ulate regresó del campo.

ENFERMA DE CUIDADO La distinguida matrona doña Emma Carranza de Valverde, esposa del caballero doctor don Pánfilo J.

Valverde, se encuentra enferma de gravedad. Formula «La Prensa» votos muy sinceros por su pronto y completo restablecimiento.

COMIDA INTIMA

Los amigos del joven don Pablo Jiménez L., lo obsequiarán esta noche con una espléndida comida de carácter íntimo en el Hotel Washington, con motivo de ser hoy el día de su santo. Que se diviertan mucho son nuestros deseos y a la vez felicitamos cordialmente al joven Jiménez.

Fiesta Social en Limón

Hemos recibido la siguiente invitación, atención que agradecemos: «Sr. Vincento Sáenz.—You are cordially invited to attend a Dance in the Limon Lodge the evening of July 3, 1921 at 9 o'clock in celebration of the 144th anniversary of the independence of the United States of America.—Graná March at 9:30 P. M.»

«Matrons: Mrs. G. P. Chittenden, doña Cristina de Quirós, Mrs. C. E. Doswell, Mrs. C. E. Kirkpatrick, Mrs. A. R. Mark, Mrs. J. A. de Pass, Mrs. M. J. Thomas, and Mrs. Harry U. Brewer.» «Dance Committee: W. A. Fisher, Harold O. Westhaver, Leslie A. McLeod, E. E. Guardia, Thomas A. Cushman Jr.»

La nota del Ministro de España a nuestro Canciller

La condecoración al señor Presidente

Ayer informamos ligeramente acerca de la condecoración del Sr. Presidente de la República por Su Majestad el Rey don Alfonso XIII. Como continuación de tal informe, reproducimos la siguiente nota:

«Legación de España.—N.º 12.—San José, C. R., 28 de junio 1921.—Señor Ministro: Tengo la honra de comunicar a Vuestra Excelencia que el Ministro de Estado en Madrid, en cable fecha 26 del actual, me participó que S. M. el Rey (q. d. D. g.), ha otorgado al Excmo. señor don Julio Acosta y García, Presidente de esta República, la Gran Cruz de Isabel la Católica; haciéndome saber al mismo tiempo, que han sido remitidas al Sr. Marqués de Peralta, en París, para su envío al Sr. Presidente, las insignias de la mencionada Orden.

Al rogar a V. E. que ponga en conocimiento del Excmo. Sr. Presidente tan grata nueva, tengo el placer de manifestarle que mi Rey y su Gobierno han querido con este acto, primordialmente, dar una prueba de distinción al Excmo. señor don Julio Acosta y García, por su acendrado cariño a España, puesto

de manifiesto en diferentes ocasiones, y, últimamente, de manera solemne, con motivo de la Fiesta de la Raza; pero además, las insignias de la Orden de Isabel la Católica que tan mercedidamente brillarán en el pecho del Excmo. Sr. Presidente, significan, el profundo interés que al Rey de España inspira a Costa Rica, por lo que vale en sí, y por ser una de las Naciones de la América Española, a la que nos unirá siempre la Historia que en común forjamos, cimiento incommovible de un mismo espíritu, que formará en el futuro, con Iberia y la América Española un solo pueblo, con idéntica alma, teniendo por misión, realizar la fraternidad humana, poniendo ante los demás pueblos de la tierra el alto y cristiano ejemplo de la suya.

Aprovecho gustoso esta oportunidad para reiterar a Vuestra Excelencia, señor Ministro, la expresión de mi más distinguida consideración.

PEDRO QUARTÍN

Excmo. Sr. D. Alejandro Alvarado Quirós, Ministro de Relaciones Exteriores de Costa Rica.»

La Fiesta del Centenario del Café fue transferida

Por deseos del señor Presidente de la República, la fiesta del Centenario del cultivo del Café fue transferida para la primer quincena de setiembre.

Sin embargo, el café en honor a la prensa nacional y

autoridades de aquella provincia, será servido conforme estaba dispuesto.

Asimismo se verificará una asamblea a la que concurrirán muchas personas que han sido invitadas.

El Baile Social de Anoche

La Verbena resultó brillante y sugestiva. Mantones, sonrisas, flores y todo un conjunto de belleza engalanaban el Regio Salón de Baile.

Ayer celebraron las bodas de plata los distinguidos esposos don Adolfo Sáenz y doña Luisa González de Sáenz. Un cuarto de siglo hace que unieron sus destinos con beneplácito de nuestra sociedad, formando un hogar por todos conceptos digno de todo respeto y estimación.

La vida ha pasado allí como sueño de gratas ilusiones, de suaves ternuras.

Y para celebrar sus bodas de plata, los cultos esposos Sáenz González, obsequiaron anoche con un espléndido baile a sus numerosas amistades.

Fue en verdad una fiesta llena de esplendor, de galas, en donde armonizaban el buen gusto, las fragantes flores, el lujo y los encantos de las bellas señoritas que proporcionan alegría con su lenguaje fino, y sus gestos de reinas mimadas por la hermosura y la belleza.

Fue una completa verbena. Un baile de mantones que tuvo un real colorido a aquellas grandes fiestas de la tierra andaluza, con cuyas mujeres rivalizan las nuestras en belleza, gracia y virtudes.

¿Qué más podremos decir de ese festival? Mucho, pero la falta de espacio nos imposibilita para describir, con galana pluma, como así se merece, la pomposidad de la fiesta que dejará muy gratos recuerdos en todas aquellas personas que a ella asistieron.

A las 20 horas comenzaron a llegar los invitados a la residencia de los esposos Sáenz González. Media hora después, los acordes de una escogida orquesta anunciaban haber dado principio a la fiesta.

Cuántas bellezas ricamente ataviadas con sus regios mantones, vimos desfilar hacia los salones de baile... y después, cuánto gracioso movimiento en la danza. Cuántas flores luciendo en aquellas encantadoras cabezas, no sabiendo quién engalanaba a quién, si las flores a las damas o las damas a las flores.

Entre los intervalos del baile se repartían finas confituras, exquisitos helados y otras ricas golosinas.

De la selecta concurrencia pudimos anotar los siguientes nombres:

Señoras: doña Paulina de Chamorro, doña Pepa de Echandi, doña Margarita de González, doña Elena de Espinach, doña Anita de Charpentier, doña Rosa de Young, doña Elvira C. de Bazo, doña Luisa S. de Jiménez, doña Blanca de Salazar, doña Lola de Blanco, doña Rosa de Maduro, doña Clementina de Lizano, doña Margarita de Calzada, doña Elena de Saborío, doña Mercedes de Gutiérrez, doña Fidelina de Madrigal, doña Lía de Ortiz y doña Ester de Luján.

Señoritas: Amelia, Flora y María Teresa Sáenz G., María, Aida y Adely Charpentier, Dora y Anita Calzada, Mercedes Rucavado, Nelly Fernández Z., María del Carmen Saborío, Anita y María Cañas, Claudia Young, Margarita Sáenz, Luz, Adelia, Delfina y Estela Blanco, Sara, Dudú y Berta Maduro, Lía y Margarita Ortiz, Clémencia Lizano, Mercedes López, Luz y Flora Carranza, Luisa Alvarado, Luisa González, Hilda Beer, Elenita Chamorro y Alicia Herrero. Muy sinceramente pedimos excusas a las señoras y señoritas cuyos nombres no nos fué posible anotar. Era tan numerosa la concurrencia...

También se verificó el número de la piñeta, muy español por cierto, tocándole en suerte romper la vasija a don Guillermo Lang.

La distinguida señora González de Sáenz fué muy obsequiada con lindos ramilletes de hermosas flores, y tanto ella como su señor esposo y sus señoritas hijas Arnelia, Flora y María Teresa, hicieron gala de su refinada cultura, brindando atenciones cumplidas a los invitados.

La fiesta terminó a las dos horas, retirándose todos los concurrentes muy felices y satisfechos y llevando en sus corazones muy gratos recuerdos de una verbena que se ha verificado con todo el esplendor y lujo que tales fiestas sociales requieren.

Aprovechamos esta ocasión para renovar nuestro sincero saludo a los estimables esposos Sáenz-González en sus bodas de plata.

Tribuna Obrera

Metiendo Baza

Ahora que se trata de reglamentar el Servicio Doméstico, para garantía de los patronos, pienso que los que trabajan en ese servicio, debieran unirse y organizarse en gremio para garantía de ellos mismos.

Con esto se ponen unos cuantos gramos de peso en el otro platillo de la balanza que está vacío... ¡Y ya es algo!

Cuando supe del Reglamento para empleados de cantinas, hoteles, cafeterías, hosterías y casas particulares, imaginé que ya los pobres sirvientes iban a tener un poco de descanso porque se les fijarían las horas de trabajo y también hasta sospeché el disparate—lo confieso—de que mejorarían de salario. Por eso fué que leí el Reglamento hasta el final... ¡Nada! «No» fué así y este «No» en asunto de pobres es lógica o se ha hecho lógico. Pero pensé mal porque los «reglamentos» se concretan única y exclusivamente a poner recto al que va torcido. Para nada tienen que ver con salarios ni horas de trabajo. Eso allá con los interesados.

Lo que sí es una verdad es que el Reglamento de mi cuento respira malicia por todos sus poros. Supongamos que al Gobernador le pasó el chasco de enviar el otro Reglamento a la prensa, es decir, el que había escrito para los cacos y salió invertido el título en esta forma: *Reglamento para el Servicio Doméstico*. Es como quien escribe una carta a la novia y se la manda a la suegra. El Gobernador ha notado la plancha y se queda calladito para que su distracción pase desapercibida. Si no fuera para los cacos el Reglamento que se publicó con el título que ya dije, no llamaría tanto a las autoridades en el articulado. Por eso es que bien recalcado da el alerta en esta forma: que intervenga la policía, la Agencia de Policía y otra vez la Policía. Un chusco que me oyó leerlo exclamó: ¡Si tienen miedo que compren un perro! En el Reglamento se habla de la Policía Municipal y en esto el Gobernador tira para los de su gremio.

Después para redondear la cosa, los que pertenecen a los oficios domésticos deben portar una libreta bien visada, sellada y revisada; deben lavarse la cara, alisarse el pelo, ponerse los guñapos de domingear y de oír misa de doce y... ¡andando! ¡A retratarse tocan! Hay que sacar dos copias; una para la policía y otra para que el sirviente la enseñe a todo el mundo de los patronos como si fuese una postal rara! ¡Esto sí que es demasiada explotación del físico!...

Pero aquí no termina la cosa; están obligados también a presentarse al médico y sacar sus papeles limpios cuando el Doctor, después de haber visto todo, diga: Ud. sí puede servir... o Ud. no puede servir...

Yo creo que don José Luján es agente de los fotógrafos y de los médicos: me tengo esa espina.

Ahora sí que es un negociazo tener fotografías o bufetes de médico. Ya me parece ver rótulos, en cada esquina, frente a las cafeterías por ejemplo que digan: *Es Ud. del Servicio Doméstico? ¡Pase Ud. adelante saldrá Ud. más exacto que el original! Quiere Ud. un certificado barato para que se concierte? Empuje Ud.*

Y a todo esto el picarón de don José gozando de lo lindo y ensanchando el negocio con nuevas agencias que le lloverán como bendiciones de obispo en semana santa. Por eso actualmente médicos y fotógrafos están preparando una serenata para obsequiarla al señor Gobernador por su feliz Reglamento. En la serenata habrá discursos que es lo mismo como si dijéramos: apaga y vímonos. Llevará la palabra Sotillo.

En cambio a los del servicio doméstico no les llega la camisa al cuello, digo, si es que el sueldo que ganan les alcanza para comprar camisa. No todo es alegría y aquí el gozo al pozó. Los del servicio doméstico están moviéndose y haciendo un barullo de once mil diablos. Piensan como primera providencia linchar al Gobernador; esto

provisionalmente, mientras hacen las cosas en propiedad.

Hoy en las primeras horas del día me encontré con un grupo de Dulcineas que venían en comisión del gremio: había cocineras, lavanderas, chinas, «de adentro» y saloñeras. Me buscaban para que yo pegue el grito por ellas. Las recibí en el cordón de la acera porque yo no tengo despacho, ni bufete, ni nada. Pensé llevármelas a la enramada del Parque Central, pero supe que de aquello tienen derecho de propiedad don Gregorio Quesada, don Vicente González, don Ricardo Castro y otros compañeros, cuyas labores allí las interrumpe solamente lo crudo del invierno. De la enramada salen todos los días proyectos para arreglar este país que cojea por todos lados. ¡Dios salve la enramada!

Pues decía que llegó la comisión de mujeres y una de ellas, mostrando las uñas con fiereza, exclamó: Sepa el Gobernador que del cuero que le arrancaremos haremos el forro de las libretas de matrícula para que no se rompan y economizarnos los dos colones de multa que cobran por deterioro.

Alegan ellas, con mucha razón, que por cinco, ocho o diez colones que ganan al mes, son demasiadas exigencias tener que retratarse, buscar el médico y llevar testigos a la Agencia de Policía Municipal para sacar libreta de matrícula. Afirman que este trato no difiere del que se da a los malhechores. Ellas pretenden unirse y reclamar sus derechos de gente que ya casi tienen perdidos. Los amos—sus patronos—las tratan como si fueran muebles o cosa parecida. El día menos pensado inventan los patronos o las niñas del amo ponerles a sus sirvientes collares de cascabeles para que se anuncien cuando entren o salgan de la casa.

Aquí se entiende que los del servicio doméstico ocupan la última escala y por esto hay que tratarlos de cualquier manera, hasta el extremo de obligarlos a retratarse, matricularse y que el doctor minuciosamente los examine para que no contagien...

¡Cualquiera se resigna a tanto por pirltrafas—dicen ellas—que no alcanzan a alimentar a nuestros chiquillos! Para ese reglamento no cabe reparos: hay que suprimirlo. Quedan, pues, invitados los del servicio doméstico. En la Confederación los espero el día que gusten.

OCTAVIO MONTERO

POR \$ 2-25

enviaré por correo una CAJITA, COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino. Dirección: SRTA. LIDYLLA CESPEDAS. —Apartado. 40 — Heredia.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rebuarse una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caspoides y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubierto.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

Distribuidores:

The Costa Rica Mercantile Co.

La enseñanza de la Moral en uno de los principales colegios de Costa Rica

A propósito de un artículo recientemente publicado bajo el epígrafe de «Los Charlatanes» en el folleto «El Maestro», órgano defensor de los intereses del Magisterio de Costa Rica, mentor de la juventud y que se dice, digno ejemplo a la posteridad.

Bajo este epígrafe revelador de la grosería de que está poseído el articulista, se ataca a manera de gusapo, a un honrado padre de familia, por haber cometido la falta de cantar, no con las ridículas credenciales de que habla su enemigo gratuito, sino con el derecho que le otorgan veinticinco años de práctica en la materia, en continuo contacto con los alumnos y con sus hijos, la deficiencia absoluta de los actuales Profesores Graduados del Liceo de Costa Rica en materia de Pedagogía. A este respecto, me permito hacer la excepción de dos o tres, entre ellos a mi estimado maestro don Emel Jiménez de quien guardo gratos recuerdos, no porque median favores de ningún género, sino porque tuve el gusto de ser su discípulo varios años y constatar sus gran-

des aptitudes para el Magisterio en todo sentido.

Ya tendré oportunidad de coleccionar todos los artículos escritos sobre este tópico para probar, tanto al autor de la joya literaria como a los padres de familia, todo el bien que siempre deseó a la juventud costarricense, el maestro graduado en la Universidad de «Peor es Nada» el que con perseverancia y de todo corazón, enseñó a tantos (ya hombres hoy) y que ocupan puestos prominentes en todos los ramos de la actividad nacional. No será que se sienten lastimados por la pluma manejada en buena lid, apuntando respetuosamente todos los defectos, sin tocar nunca los linderos del matonismo para argumentar sobre algo? Apenas se puede creer que un periódico que se dice Mentor de la Juventud, descienda hasta ese nivel, a denigrar, en lugar preferente y a manera de editorial, al hombre en general y en este caso, al país. Que vamos a hacer! Resignarnos también.

MIGUEL A. CASTRO C.

Teatro Variedades

Miércoles 29 de Junio — A las 7 y a las 8 y 30 p. m.

Por última vez

Conciencia

Grandiosa y aplaudida película de arte insuperable.

SABADO 2—Debut de la Compañía de Variedades Frégoli - Vargas — Carter Satanela NOVEDAD!!

Hoy en San Pedro

Los vecinos de San Pedro están que no caben de entusiasmo por los festejos que se verifican en dicha villa.

Ayer dieron comienzo. Es tanta la animación y el continuo afluir de gentes, que se contaban por millares.

Los juegos pirotécnicos estuvieron muy lucidos. Hubo

ciné, músicas, cenas y todo cuanto pueda divertir.

Hoy crecerá el entusiasmo en aquella población.

Los tranvías no dan a basto para conducir a los centenares de visitantes que quieren pasar el día en aquella pintoresca población.

Nota necrológica

En las primeras horas de la noche de ayer falleció en el Hospital de San Juan de Dios la señora doña Margarita de Palou, madre de la inteligente artista Matilde Palou.

A las 10 horas de la mañana de hoy se efectuó el enterramiento. El cortejo salió del Hospital.

Numerosas amistades de la extinta acompañaron el cadáver hasta el Cementerio General, donde se le dió cristiana sepultura.

A sus deudos presentamos nuestro más sentido pésame.

Anúnciese en LA PRENSA

Hallazgo de un rico cementerio indígena en Terraba

Un comerciante de tabaco recién llegado de Terraba nos comunica que hace varios días un chiricano llamado Gilberto Pino Camprubí descubrió un rico cementerio indígena, concentrando once figuras de oro, cuyo peso pasa de 7 libras, lo que se una verdadera fortuna.

Entre las piezas halladas figura una montura de oro en miniatura, la que es un trabajo artístico de

gran valor. A pesar de los ofrecimientos que le hicieron en ese lugar al señor Pino para comprarle esas figuras, no aceptó y salió para Panamá con objeto de venderlas en la Zona del Canal.

Como se ve pues, en nada se beneficia este país con que sean extraídas de su seno riquezas legítimamente nacionales.

Cerca de dos mil obreros proclaman la Unión en Puntarenas

Antier estuvo en Puntarenas una comisión de la Confederación General de Trabajadores con el fin de llevar a cabo en dicho puerto un mitin unionista.

Hablando con ellos nos manifestaron que jamás creían haber encontrado uno acogida tan entusiasta como la que tuvieron a su llegada.

Al saber todos los vecinos la misión que llevaban se apresuraron en acudir a donde ellos se encontraban, llenos del más grande entusiasmo.

La reunión se efectuó en el edificio de la Federal de Trabajadores de Puntarenas. No pudiendo haber todas las personas en el interior del edificio, ocuparon también la calle y bien se pudo constatar que había dos mil personas.

Hablaron en dicha reunión los señores don Juan Rafael Pérez, Delegado por San José, el doctor don Justo Pastor López, don Víctor Manuel Castro y un maestro de escuela, cuyo nombre no recordamos.

La animación era grandiosa y se llegó a la conclusión de que se se-

guiría trabajando con más empeño que antes por el noble ideal Ideal Morazánico, a pesar de que los dos diputados por Puntarenas, entre ellos solo uno verdadero representante del pueblo porteño, de aquel pueblo que es completamente unionista, hayan llevado el separatismo a la Cámara, dando con ello a comprender que va en contra del pueblo que los llevó a la dignidad de diputados.

Y tal era el entusiasmo que hasta se hicieron ciertos comentarios sobre el hecho de que, si el Congreso no permitió que el pueblo conociera del Pacto de Unión, el pueblo sería quien llevaría a cabo por sí solo las elecciones para miembros de la Constituyente que es la llamada a probar o improbar el referido Pacto.

Esta idea está tomando incremento en el ánimo de muchos obreros, aun en nuestra capital, y según temer entendido, se tratará de ello en el próximo Congreso de Trabajadores que se verificará en esta ciudad por iniciativa de la Confederación.

Sn. Pedro y Sn. Pablo

Hoy celebra la Iglesia Católica el día de San Pedro y San Pablo apóstoles. En consecuencia, tenemos el gusto de saludar a nuestros amigos y favorecedores que lleven esos nombres, para quienes deseamos muchas felicidades.

El Proximo Gran Debut

El sábado próximo debutará en el concurrido Teatro Variedades, la notabilísima Compañía de Variedades Frégoli Vargas Carter-Sotanelas, que viene precedida de gran fama.

Acaba de realizar una peregrinación artística por los

principales teatros de Sud América en los que han cosechado innumerables laures.

Su labor es altamente artística, distinguiéndose por la elegancia, y la distinción de los espectáculos que presentan dignos de la sociedad más distinguida y del público más refinado.

De Teatros

VARIEDADES

Por ser hoy día de fiesta religiosa, la empresa del Variedades ha dispuesto un escogido programa para esta noche. En ambas bandas se reflejará allí la film «Conciencia», por la Bertini, siendo hoy la última vez que se exhibe.

Para el sábado: debut de la Compañía de Variedades Frégoli Vargas y Carter Satanela.

TREBOL

Fue un éxito en toda línea la función de anoche; era el beneficio de Capestany, que goza de muchas y merecidas simpatías.

Para esta noche anuncian los carteles del Trébol dos bonitas obras: «Las Musas Latinas» y «El Primer Rorro», a precios populares.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas en el Parque Central.

- 1.—Marcha Triunfal, Turine.
- 2.—Un Día en Viena, Obertura; Suppé.
- 3.—Gretchen, Intermzzo; Martini.
- 4.—Meñistófeles, fantasía; Buite.
- 5.—Cupido, Vals; Lehar.

San José, 29 de Junio de 1921

El Director,

CESAR A. NIETO

Boletín Marítimo

Puntarenas, s8.—Hoy a las 13-20 h. zarpó para Balboa C-Z: el vapor N-A «New Port» de 1653 toneladas, 70 tripulantes, Capitán Seo W. Mcknon y despachado por Felipe J. Alvarado & Co. Sin carga, pasajeros ni correo. El Capitán de Puerto: R. Urbina.

Diplomático en Viaje

Por el primer vapor que toque en Puntarenas, rumbo al Norte, sale para Guatemala el Excelentísimo señor don Pedro Quartín y del Saz Caballero, Ministro de España en Centroamérica.

Va el señor Ministro a aquella República en asuntos relacionados con su alta representación.

Le deseamos muy feliz viaje.

MENTOLTYMOL

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es efectiva y confortable. Alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

Para Todos Sirve y en el Hogar Sirve para Todos

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA BOTICA ORIENTAL — San José

Limitada por TODOS

CERVEZA TRAUUBE

Igu lada por ninguno

Recortes y Tijeretazos

Una arriesgada aviadora murió trágicamente

Un tristísimo final de su brillante carrera de aviadora tuvo en ocasión de hallarse efectuando un vuelo sobre el Curtiss Elying Field de Minneola, la conocida Miss Laura Bronwell, tan bella y seductora como intrépida y poseedora del título de campeona femenina del «looping the loop».

En esos momentos la bella aviadora se hallaba volando a más de tres mil pies de altura. Acababa de realizar un «looping the loop», cuando el aparato comenzó a perder la seguridad y firmeza. La hélice había dejado de funcionar. Un instante después la máquina se desplomaba con rapidez asombrosa contra el suelo. El choque fué espantoso, quedando el cuerpo de la señorita Bronwell enterrado bajo los restos del aparato.

Apenas contaba 28 años de edad.

Espantosa catástrofe en Pueblo, Colorado.

En Pueblo Col., Colorado, Estados Unidos, ha ocurrido una espantosa catástrofe.

Las aguas del río Arkansas, al desbordarse, han sepultado toda la población. Los puentes, árboles, casas, todo fué arrastrado a considerable distancia.

Miles de personas han quedado sin domicilio. Familias enteras han sido arrastradas por las aguas. Los niños abandonados, por las gentes que huían, corrían por todas partes, siendo arrollados por la impetuosa corriente. Se sabe que han perecido docientos niños y que centenares de ellos están en peligro de morir de hambre. Los muertos de ambos sexos y todas edades se cuentan por centenares.

Una mujer mejicana dió a luz en el momento de la catástrofe; fué auxiliada en una iglesia.

De las ciudades cercanas han salido aeroplanos llevando provisiones para los damnificados. Pelotones de tropa prestan toda clase de socorros.

El bandalaje se ha desbordado también aprovechando la confusión, pero se está aplicando la ley con todo su rigor.

Después se declaró un incendio formidable en las casas que quedaron inmunes a la acción del agua, debido a los rayos que caían constantemente sobre la población. Las aguas ayudaron al incendio, pues los árboles, maderas y casas que arrastraban, las dejaban acumuladas en las cercanías de los edificios incendiados, propagándose el fuego por todos lados.

Por último, a consecuencia del enfriamiento, se ha presentado la pulmonía con caracter epidémico, haciendo muchas víctimas.

Publicación del Colegio de Señoritas

Hemos recibido el folleto titulado «Viajes por la América Central», en que se reproduce un estudio del explorador Jehon Lloyd Steffes, quien visitó estas tierras en 1841, en lo referente a Costa Rica.

La publicación es de la Serie A N° 6 del Colegio Superior de Señoritas, que de ese modo también contribuye para difundir la cultura,

y el estudio ha sido traducido al español por el doctor don Mauro Fernández L.

Agradecemos el envío del ejemplar que hemos recibido y aplaudimos el anhelo de la Dirección de dicho colegio de popularizar la cultura por todos los medios a su alcance.

La Constancia

Avisa a su clientela y al público en general, que se ha recibido de París un bonito surtido en sederías, como crespones de seda estampadas y lisas; seda china especial para camisas. Vail y Tul de seda.

Driles Alemanes, la mejor imitación de Casimir, Cortes para Pantalones desde ₡ 7.50 en adelante.

Quando lo llamaron a cuentas se echó a llorar

Nuestro corresponsal de Turrialba nos comunica el siguiente caso, que ha sido la comidilla de algunas comadres.

Se presentó ante el Jefe Político de ese lugar la señora Isidora Mena, demandando al joven Bonifacio Martínez por daños contra el pudor de su hija Carmela Mena, novia de Bonifacio.

Según decires de las gentes, parece que Carmela, que es una chica

la mar de simpática y coqueta, había tenido ya amores un tanto livianos, por lo cual resultaba ridícula la acusación.

Llamado Bonifacio a la Jefatura Política a aclarar el lío, se echó a llorar amargamente, implorando piedad y prometiendo remendar el parche, como en efecto así lo hizo dándole su apellido a Carmela. La tura se celebró en la Iglesia de Turrialba.

“La Cabaña”

La CANTINA MEJOR SURTIDA

VINOS ESPECIALES PARA MESA DE LAS MEJORES MARCAS

LATERÍA, la casa mejor surtida. — PAPEL «SULFIT» en bultos a precios bajos. — Esquina opuesta a «Alsina»

Los Boy y girls Scouts quieren tomar parte en los festejos del centenario

Ayer hablamos con don Francisco Meléndez, jefe de los cuerpos de boy y girls scouts de esta capital.

Nos dijo que su deseo era organizar una bonita parada o contribuir en algo con motivo de los festejos del Centenario de la Independencia.

Pero lo único que le imposibilita su simpática cooperación es el hecho de carecer de uniformes para ambos

cuerpos, lo cual es una lástima, pues los boy y los girls, harían un bonito número en el programa respectivo.

Ojalá que el Gobierno, ya que se trata de una fiesta nacional, en la cual debe estar más empeñado que nadie por darle mayor realce y pomposidad, proporcionara un auxilio a dicho cuerpo a fin de que se puedan proveer de uniformes para en ese día.

Paragüería “La Japonesa”

Esta paragüería cuenta con un buen surtido de paraguas con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección, — 50 varas Sur de la pulpería «El Cometa».

PROPIETARIO Manuel Rego

No se había extraviado el expediente

Se decía, de manera velada que del Juzgado Segundo Civil había desaparecido un expediente relacionado con la demanda hecha por don Cesáreo García contra el Casino Español. Y se atribuía la desaparición al hecho de que en estos días se iba a fallar sobre ese litigio.

Nosotros inquirimos detalles acerca del particular en la Secretaría del Juzgado y se nos dijo que no había desaparecido ningún expediente, y al efecto se nos mostró tal cual es, con todos los documentos que han servido de base para iniciarlo.

Anúnciese en LA PRENSA

Tienda La Violeta

ZARAZAS

Lienzos, Driles e infinidad de géneros que se tienen a la venta a MITAD de PRECIO

BALIJAS!

Es Ud. viajero? En esta tienda encontrará gran surtido de maletas fuertes a precio BAJO

CINCUENTA VARAS AL NORTE DE LA BOICA ORIENTAL

Fábrica de Café y Cacao

de RICARDO DORADO

Se emplean las mejores clases de CAFE y CACAO.

La Clientela de esta Fábrica lo justifica Avenida Central, — 100 varas al Oeste del Mercado Teléfono No. 804 — SAN JOSE — Apartado No. 24

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

IMPRENTA
MARIA v. DE LINES

TELÉFONO 255

APARTADO 101

Ricardo Vallecilla D. Popayán, Colombia

POR TELÉGRAFO «RIVADUEÑAS» — APARTADO CORREOS 42

Imprenta, Librería, Papelería, Útiles de Escritorio, Agencia de Minas y Baldíos - Comisiones

Compra y Venta de frutos de exportación, consignaciones de manufactura nacional o extranjera, informaciones comerciales completas.

Se solicitan AVISOS para la segunda edición ilustrada de la importantísima obra «DIRECTORIO COMERCIAL Y PROFESIONAL DEL DEPARTAMENTO DEL CAUCA», que se publicará a principios de 1922. Valor de una página de anuncios, \$ 5.00 legal, pagados anticipadamente.

CURSO DE LITERATURA por el Presbítero Dr. Faustino Segura, última edición, texto de 240 páginas, nitidamente impresas, papel extrafino, \$ 1.00 el ejemplar, libre de porte correo.

Sea Ud. Previsor

Prepárese con tiempo para sus gastos extraordinarios de fin de año. Nuestra SECCION DE AHORROS PARA NAVIDAD, recibe depósitos desde UN COLON, para retirar el 20 de Diciembre próximo, y paga intereses de 5 o/o anual. — Pida prospectos. — Se abren cuentas por correo. — ATMETLLA HERMANOS. — San José, C. R.

Prepárese con tiempo para sus gastos extraordinarios de fin de año. Nuestra SECCION DE AHORROS PARA NAVIDAD, recibe depósitos desde UN COLON, para retirar el 20 de Diciembre próximo, y paga intereses de 5 o/o anual. — Pida prospectos. — Se abren cuentas por correo. — ATMETLLA HERMANOS. — San José, C. R.

¡Lo mejor de lo mejor!

Acaban de llegar los famosos cigarrillos

LONDON SPORTS

COSTA RICA COMMISSION COMPANY

Teléfono No. 448 — Apartado No. 496 San José de Costa Rica

Manuel Madrigal Q.

TELÉFONO 515 (Frente al Palacio de Justicia) APARTADO 154 Cortinas y visillos y un variado surtido en camisas inglesas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos

DOCTOR CONSTANTINO HERDOCIA

MEDICO CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a.m. y de 2 a 5 p.m. Contiguo al Teatro Variedades — Teléfono 443

Carpintería de ISMAEL PALMA JIMENEZ Se hacen Muebles y Reparaciones de casas, Repizas y marcos. 125 varas al Oeste de la esquina del Teatro Moderno

Imp. Falcó & Borrás

COMERCIANIES

Hemos recibido papel en rollos para envolver, en diferentes anchos, de 24, 18, 12 y 9 pulgadas.

Costa Rica Commission Company

Teléfono 448 -- Apartado 496 SAN JOSE, COSTA RICA

Enrique A. Calvo

CIRUJANO - DENTISTA

Tiene el gusto de notificar a su clientela y al público, que de regreso de su viaje a los Estados Unidos, ha abierto de nuevo su despacho.

LOCAL: CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES

APARTADO 255 — TELEFONO 312

LA MODA

Tienda de Calzado de Santiago Sebatiño

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros.

Calle de la Estación del Atlántico



USTED CONSIGUE

en LA INDIA

Especial Selección en Abarrotes, Viveres de Calidad Superior, Mercaderías constantemente Renovadas, Despacho Inmediato y PRECIOS BAJOS.

Tomás Fernández & Hno.